
Издаётся  с  7  ноября  1934  года        Суббота  4  июня  2011  года        №21(19346)

ГАЗЕТА  КРАСНОЗНАМЁННОГО  ТИХООКЕАНСКОГО  ФЛОТА

Тихоокеанцы
взяли курс

в лето
Первого июня на Тихоокеан�

ском флоте, как и во всех Воо�
ружённых Силах России, стар�
товал летний период обучения.

Его начало прошло в торже�
ственной обстановке, с подъёмом
государственных, Андреевских,
стеньговых флагов расцвечивания
на кораблях и в частях флота и про�
ведением митингов, на которых пе�
ред тихоокеанцами были поставле�
ны очередные задачи на предстоя�
щие месяцы ратного труда.

Зимний период обучения Тихо�
океанский флот завершил с хоро�
шими результатами. Помимо пла�
новой сдачи курсовых задач в
море, были отработаны действия
экипажей одиночных кораблей и
задачи в составе тактических ко�
рабельных групп. Корабли ТОФ из
соединений и объединений под ко�
мандованием контр�адмирала Ни�
колая Евменова, капитанов 1 ранга
Виктора Соколова, Сергея Жуги,
Игоря Осипова и Ильдара Ахмеро�
ва и других успешно выполнили
план по сдаче курсовых и учебно�
боевых задач.

В общей сложности тихоокеан�
цами в зимнем периоде было вы�
полнено более 450 боевых упраж�
нений, в том числе около 20 ракет�
ных и более 10 торпедных стрельб.
Корабли ТОФ совершили две бое�
вые службы в районы Индийского
и Тихого океанов, нанесли визиты
вежливости в Сингапур, Шри�Лан�
ку, Индонезию, Вьетнам и на Сей�
шельские острова, в течение мно�
гих месяцев обеспечивали безопас�
ность судоходства у берегов Аф�
риканского Рога.

Береговые войска Тихоокеанс�
кого флота в рамках плановой бо�
евой подготовки также успешно от�
работали мероприятия по слажен�
ности подразделений при ведении
современного общевойскового
боя в полевых условиях, макси�
мально приближенных к боевым.
При этом на разных этапах подго�
товки эффект боевой учебы усили�
вался исключительно боевой
стрельбой.

Во время полевых выходов на
полигонах края проведено около
300 артиллерийских стрельб.
Упорные тренировки «чёрных бе�
ретов» нашли свое отражение на
всеармейском состязании на луч�
шую артиллерийскую батарею, в
рамках которого гаубично�само�
ходная батарея бригады морской
пехоты ТОФ под командованием
капитана Николая Максименко ста�
ла лучшей в Восточном округе.

Кроме того, зимний период был
очень насыщенным для лётчиков
морской авиации Тихоокеанского
флота, выполнивших большой
объём учебно�боевых вылетов,
включавших полеты по воздушно�
му патрулированию над акватори�
ей нейтральных вод, Японского
моря, Тихого океана и Арктики.

Во время таких вылетов, уже
ставших привычными для гвардей�
ских экипажей подполковников
Константина Голованова и Андрея
Воронина, майоров Сергея Пота�
пова и Александра Фёдорова,
были отработаны различные эле�
менты лётной подготовки и слётан�
ность экипажей, навыки ведения
полётов над безориентирной мест�
ностью в дневное и ночное время.

Предстоящий период обучения
обещает быть ещё более напря�
жённым. Активизирующаяся с
каждым годом боевая подготовка
ставит перед флотом все более
масштабные и сложные задачи.

В летнем периоде силам и войс�
кам Тихоокеанского флота пред�
стоят крупные манёвры, дальние
походы, полевые выходы и учения
с военными моряками стран Ази�
атско�Тихоокеанского региона.
Как отмечает командование Тихо�
океанского флота, военнослужа�
щие ТОФ полны решимости выпол�
нить эти и другие задачи успешно.

Группа информационного
обеспечения ТОФ.

В соединениях надводных
кораблей, подводных лодок
объединённый митинг, посвя�
щённый началу летнего перио�
да боевой учёбы, открыл замес�
титель командующего ТОФ
контр�адмирал Андрей Рябу�
хин. Он выступил перед личным
составом, поставил задачи на
предстоящий период обучения,
призвал моряков к успешному
их выполнению.

Затем выступил командир со�
единения надводников капитан
1 ранга Игорь Осипов, который
подвёл итоги боевой подготовки и
остановился на задачах, стоящих
перед личным составом подчинён�
ного ему соединения. В частности,
он отметил, что в прошедшем пе�
риоде обучения усилиями всех мо�
ряков план боевой подготовки был
выполнен полностью и с отличны�
ми результатами. Благодаря это�

му соединение заняло почётное
первое место в военно�морском
соревновании в Приморском объе�
динении. Переходящими кубками
награждены дивизион ОВР (ко�
мандир капитан 2 ранга Геннадий
Поддубный) и береговая база (ко�
мандир капитан Максим Кирса�
нов).

Среди экипажей кораблей отме�
чен малый противолодочный ко�
рабль «Усть�Илимск» (командир
капитан�лейтенант Сергей Удови�
ченко), базовый тральщик (коман�
дир капитан�лейтенант Виталий
Дегтярёв), гвардейский ракетный
катер класса «Молния» (командир
капитан�лейтенант Валерий Тка�
ченко).

В новом периоде боевой учёбы
основными задачами остаются
поддержание высокой боеготов�
ности, сохранение в исправном
состоянии материальной и техни�

ческой части, укрепление воинс�
кой дисциплины.

От подводников к личному со�
ставу обратился начальник штаба
соединения подводных лодок ка�
питан 2 ранга Александр Бардов�
ский. В своём выступлении он от�
метил, что в зимнем периоде бое�
вой учёбы подводники все постав�
ленные задачи выполнили успеш�
но. В наступившем летнем перио�
де необходимо поддерживать вы�
сокий уровень боевой подготов�
ки, морально�психологическое
состояние личного состава и быть
готовыми к выполнению любых
задач.

По итогам прошедшего полуго�
дия благодарности от командова�
ния получили капитан 3 ранга Евге�
ний Лимонов, капитан�лейтенанты
Алексей Рядинский и Константин
Жмурко, мичман Максим Молот�
ков, матросы Пётр Терехов и Ар�

сен Товмосян и
ряд других воен�
нослужащих. Мат�
росу Никите Ми�
никовскому при�
своено звание
старший матрос.

В заключение
митинга было за�
читано обраще�
ние командующе�
го Тихоокеанским
флотом к личному
составу флота в
ходе проведения
Всеармейского
месячника проти�
водействия нар�
комании «Армия
против наркоти�
ков» в июне 2011
года.

Владимир
КРАСНОКУТСКИЙ.

Итоги подведены, задачи поставлены

Первого июня в соединении
больших десантных кораблей,
входящих в состав Приморско�
го объединения, состоялось
торжественное открытие лет�
него периода боевой учёбы.

Мероприятие началось с праз�
дничного построения личного со�
става. После того как были под�
няты флаги расцвечивания, к мо�
рякам обратился помощник ко�
мандующего Приморским объе�
динением кораблей по работе с
личным составом капитан 1 ранга
Андрей Тимченко. Он поздравил

военнослужащих с ответствен�
ным периодом в прохождении во�
енной службы и пожелал всем
больших успехов в боевой под�
готовке.

После подведения итогов про�
шедшего зимнего периода обуче�
ния отличившимся военнослужа�
щим были объявлены благодар�
ности и вручены подарки. Далее
заместитель командира соедине�
ния по работе с личным составом
капитан 2 ранга Александр Олей�
ников поставил очередные зада�
чи на предстоящий летний пери�
од обучения.

До сведения присутствующих
было также доведено единое об�
ращение командующего, на�
правленное на усиление профи�
лактических мер против упот�
ребления, распространения и
незаконной реализации нарко�
тических средств среди военнос�
лужащих.

Валентина  ШАБАНСКАЯ.

В отряде судов обеспечения
Тихоокеанского флота состо�
ялся митинг, посвящённый на�
чалу летнего периода боевой
учёбы. К морякам обратился
начальник отряда Игорь Сели�
вёрстов. Он поблагодарил их
за качественное выполнение
поставленных в зимнем пери�
оде обучения задач, отметив
важную роль экипажей судов
в обеспечении боевых кораб�
лей.

Так, отлично сработал недав�
но вернувшийся с боевой служ�
бы средний морской танкер «Пе�
ченга», где капитаном В.Шиля�
ев. Моряки СМТ уже в третий раз
участвовали в составе отряда ко�
раблей в антипиратской деятель�
ности в районе Аденского зали�
ва, и все их рейсы были высоко
оценены командованием. Среди
лучших в отряде судов обеспе�
чения были названы также мор�
ской буксир МБ�99, где капита�
ном В.Бабиков, рейдовый бук�
сир РБ�325, возглавляемый
М.Михайловым, и другие.

Кроме того, начальник отряда
И.Селивёрстов подвёл итоги про�
ведённых в минувшем периоде
обучения оргштатных мероприя�

тий, отметив, что суда вспомога�
тельного флота в строю и готовы
к выполнению поставленных за�
дач. А их в летнем периоде бое�
вой учёбы будет немало: подго�
товка к проведению военно�мор�
ского парада в День ВМФ, беспе�
ребойное обеспечение сил ТОФ,
осуществление северного завоза
в отдалённые гарнизоны флота,
подготовка к несению предстоя�
щих боевых служб.

На митинге также выступил
представитель совета капитанов
отряда судов обеспечения ТОФ
капитан килектора КИЛ�498 Ана�
толий Семенихин. Он подчерк�
нул, что моряки вспомогательно�
го флота ТОФ с честью и гордос�
тью несут свой флаг и всегда го�
товы к выполнению поставлен�
ных командованием задач.

Наталья  ПИСКУНОВА.

Первые дни лета на аэро�
дромах флота относительная
тишина. Не слышно взлетаю�
щих и заруливающих после
посадки самолётов и вертолё�
тов. А на самолётных стоянках,
у расчехлённых и расконопа�
ченных крылатых машин хло�
почут инженеры, техники и ме�
ханики. Авиаторы готовят ле�
тательные аппараты к летней
эксплуатации.

Впрочем, такую созидатель�
ную картину можно наблюдать
сейчас далеко не на каждом
аэродроме. Так в авиабазах пол�
ковника Александра Козака и
подполковника Дмитрия Карпо�

ва наземные специалисты уже
завершили эту работу. А вот
авиаторы транспортной эскад�
рильи летали, как всегда, много
и напряжённо и закончили воз�
душные перевозки пассажиров и
грузов фактически накануне лет�
ней боевой учёбы. Сейчас, есте�
ственно, навёрстывают упущен�
ное. Успеют, конечно. Они не
подведут.

А пока лётный состав занима�
ется в классах, изучает руково�
дящие документы, инструкции и
наставления. Новые или обнов�
лённые знания и положения, по�
лученные здесь, им скоро приго�
дятся там, в небе, особенно при
полётах в сложных метеорологи�
ческих условиях. Летать в обла�
ках и в условиях установленного
минимума погоды морские авиа�
торы начнут сразу же, едва за�
кончится срок организационного
периода. Облачное небо уже зо�
вёт их в свои объятия.

Михаил  ЧЕВЫЧЕЛОВ.
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Автопробег
по местам

ратной славы
В соседней с Приморьем

стране � Китайской Народной
Республике, которую в далё�
ком 1945�м освобождали от
японских милитаристов совет�
ские войска, завершился 6�й
Международный автопробег
«Павшим воинам � всенарод�
ная память».

Акция ветеранов Восточного
военного округа началась 11 мая в
Хабаровске. Посвятили её 66�й го�
довщине Победы советского наро�
да в Великой Отечественной войне
и Году русского языка в Китае. За
намеченные для этой цели 15 су�
ток участники � российские и ки�
тайские экипажи � преодолели
маршрут в пять с половиной тыся�
чи километров, совместно с деле�
гациями посетили 43 места боевой
славы, мемориалы и захоронения
советских солдат и шесть кладбищ
китайских воинов, возложили к
ним цветы. В числе городов, кото�
рые радушно встречали междуна�
родные экипажи, � Шеньян, Цзинь�
чжоу, Люйшунь (Порт�Артур). Всё
прошло по намеченному графику.

Как сообщил руководитель ав�
топробега генерал�майор Юрий
Мельников, они почтили память
героев Русско�японской войны
1904�1905 годов, партизан, погиб�
ших во время Гражданской вой�
ны, советских воинов и погранич�
ников, павших на Дальнем Восто�
ке в предвоенные годы, и воинов,
сражавшихся в этих местах на ис�
ходе Второй мировой войны � в
августе 1945 года.

В ходе акции на китайской зем�
ле её участники также обменялись
с коллегами опытом в развитии
технических видов спорта, органи�
зации соревнований по автоспор�
ту. Поэтому в составе группы из Ки�
тая, присоединившейся к россия�
нам в Дуннине, были и вице�прези�
дент Олимпийского комитета КНР
Чжао Инган, руководитель автомо�
бильного общества провинции
Хэйлунцзян Чань Суннцюань.

По словам генерала Мельнико�
ва, в будущем году ветераны ок�
руга хотят совершить поход по бо�
евому пути Забайкальского фрон�
та. А к 70�летию Победы � издать
мемориальный альбом и книгу о
своём переходе.

Константин  ЛОБКОВ.

Цель сбора обычная и авиаторам
флота хорошо известная: лётчикам
следовало восстановить несколько ут�
раченные навыки пилотирования в об�
лаках, особенно при заходе на посад�
ку, а всем остальным членам экипа�
жей � вспомнить свои, персональные
действия на каждом этапе полёта, от
взлёта и до посадки включительно.

На сбор были приглашены не толь�
ко командный состав лётных частей и
подразделений, но и некоторые рядо�
вые воздушные экипажи � капитана
К.Борисенко (самолёт Ан�26), капита�
на Р.Пухова (вертолёт Ми�8) и другие.

Задачи предстоящих мероприя�
тий были обширны и разнообразны,
и выполнялись они поэтапно. Снача�
ла руководящий лётный состав вос�
станавливал свои командирские на�
выки техники пилотирования, а по�
том � инструкторские. А это значит,
что в предстоящих контрольных по�
лётах надо было убедить «высокое
начальство», которое находилось
рядом с тобой и зорко следило за
каждым твоим действием, что ты го�
тов и можешь учить других этим
сложнейшим полётам.

И с этой нелегкой и очень ответ�

ственной задачей блестяще справи�
лись полковник Игорь Кудрявцев, под�
полковники Михаил Юров и Юрий Бе�
лый. Они не только сами успешно от�
летали в условиях установленного ми�
нимума погоды, но и надёжно и убе�
дительно отработали днём и ночью
как лётчики�инструкторы.

За несколько лётных смен, днев�
ных и ночных, был подготовлен и ещё
один инструктор на самолёте Ил�22 �
майор Валерий Семигановский. Уве�
ренно подтвердили своё умение ле�
тать в условиях установленного мини�
мума погоды майоры А.Дрожжин на
самолёте Ил�38 и В.Мясников на са�
молёте Ан�26. А вот экипажи майоров
Р.Гумерова и Н.Слюсарева, капитанов
Р.Кезикова, К.Борисенко и Р.Пухова
впервые в своей лётной практике пре�
одолели трудный барьер установлен�
ного минимума погоды.

Отряд авиаторов, успешно отрабо�
тавших на сборе в условиях метеоми�
нимума, был бы значительно боль�
шим, если бы не мешала морским пи�
лотам крайне неустойчивая погода.
Выносная облачность, что выходила с
морского пролива на аэродром, не�
редко опускалась до самой земли, и

тогда авиаторы вынуждены были пре�
рывать полёты и переносить их на бо�
лее поздние сроки.

Случались и незначительные отка�
зы на борту самолёта или вертолёта.
Порой при подготовке к вылетам сред�
ства наземного обеспечения достав�
лялись к воздушным судам несвоев�
ременно… Иногда давало сбои и ра�
диотехническое обеспечение полётов.
Да и руководство полётами не имело
достаточного опыта одномоментно
управлять многотипными летательны�
ми аппаратами. Всё это не лучшим об�
разом сказывалось на результатах
лётных смен, дневных и ночных. По
плану их было девять. Удалось выпол�
нить пять. Но и за эти, наполовину уре�
занные по погодным причинам сроки
авиаторы сделали весомый вклад в
боевую готовность родного флота. И
теперь, с наступлением облачного се�
зона, они без проволочек приступят к
летним полётам.

Михаил  ЧЕВЫЧЕЛОВ.

НА СНИМКЕ: лётчик�инспектор
морской авиации ТОФ подполковник
Владимир ЛИТВИН (справа) и штур�
ман авиационного отряда майор Сер�
гей СОВЕТОВ у самолета МиГ�31.
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Во Владивосток из дальнего
рейса вернулось учебное парус�
ное судно «Надежда», на борту
которого учёные и специалисты
МЧС совершили научную экспе�
дицию в Японское море с целью
изучения радиационной обста�
новки в экономических водах
России.

Участники экспедиции убедились,
что уровень радиационного фона,
измеряемый по ходу движения суд�
на, не превышал нормы. При этом на
борту УПС было организовано три
лаборатории. Первая из них следи�
ла за атмосферой, во второй прово�
дили исследования атмосферного
аэрозоля, в третьей занимались ла�
зерным мониторингом моря. Учёные
изучали состояние фитопланктон�
ных сообществ и их возможную ре�
акцию на повышение радиоактивно�
го фона. Исследования будут про�
должены в лабораториях на берегу.

Добавим, что неделей раньше
вернулось домой и научно�
исследовательское судно «Павел
Гордиенко», которое более месяца
находилось у берегов Японии, Ку�
рильских островов и Камчатки с той
же целью.

Это была наша первая крупная
экспедиция по мониторингу радиа�
ционной обстановки на Дальнем Во�
стоке. Как заявил президент Русско�
го географического общества Артур

Чилингаров, в дальнейшем такие эк�
спедиции будут частыми.

� Если говорить о заражении воз�
духа, то радионуклиды с «Фукуси�
мы�1» на Дальнем Востоке России
мы не обнаружили, � отметил науч�
ный руководитель рейса Александр
Никитин. � Первые мы встретили
только возле Японии. Но и там их
содержание такое, что нашему реги�
ону ничего не угрожает. По морской
воде такая же ситуация.

В ходе экспедиции были собраны
пробы воздуха и воды. Сейчас учё�
ные подробно изучают полученную
информацию. В течение двух меся�
цев будет идти анализ собранных
данных. Предварительные выводы
уже известны, специалисты заявляют,
что благодаря своему положению
сама природа защитила весь Дальний
Восток от радиационного заражения.

Между тем жители Приморья нын�
че всё же с опаской приобретают то�
вары и продукты из Страны восходя�
щего солнца. Достаточно было им уз�
нать, что некоторые поступающие во
Владивосток автомашины�иномарки
«фонят». Но, как показали итоги экс�
педиции парусника «Надежда», про�
гнозы учёных о том, что радиацион�
ная обстановка в наших водах безо�
пасна, подтвердились.

Константин  ЛОБКОВ.
Фото автора.

СЛЕДИМ  ЗА  СИТУАЦИЕЙ

«Надежда»
вернулась

с надеждой

Почтить память боевых товари�
щей, погибших при исполнении
служебного долга на Северном
Кавказе, собрались на днях вете�
раны 106�го полка соединения
морской пехоты Тихоокеанского
флота. Именно в этот майский день
1995 года в Чечне в боях с банд�
формированиями ТОФ понёс са�
мые большие потери. Двое из 13
погибших в этот день морских пе�
хотинцев были удостоены звания
Героя России. Одним из них был
мичман Захарчук.

Андрей Захарчук родился в
1974 году в городе Ачинске Крас�
ноярского края. 22 ноября 1992
года был призван на действитель�

ПАМЯТЬ О НИХ НЕТЛЕННА

� Кирилл Викторович, какие за�
дачи решало ваше соединение в
зимнем периоде обучения?

� Минувшее полугодие было посвя�
щено подготовке взаимодействия раз�
нородных тактических групп в услови�
ях морского плавания. Отрабатыва�
лись задачи боевой подготовки, постав�
ленные командованием Приморского
объединения. Все они были направле�
ны, прежде всего, на отработку сла�
женности экипажей и боевых расчётов.
Завершающей фазой боевой учёбы в
зимнем периоде обучения стала сдача
нашими кораблями курсовых и специ�
альных задач в базе и в море, выполне�
ние различных боевых упражнений.
Все они были выполнены в полном
объёме и с хорошими результатами.

Контроль за ходом боевой подго�
товки осуществлялся офицерами шта�
ба соединения и флагманскими спе�
циалистами, неоднократно выходив�
шими в море. Командование соедине�
ния уделяло большое внимание воп�
росам повышения личной ответствен�
ности каждого флотского специалис�
та за исполнение своих функциональ�
ных обязанностей, за становление и
адаптацию молодого пополнения, а
также повышению боевого мастерства
корабельных расчётов, укреплению
воинской дисциплины.

В результате проводимых меропри�
ятий план боевой подготовки был вы�
полнен нами на 100 процентов. По ито�
гам зимнего периода боевой учёбы
соединение заняло первое место в во�
енно�морском соревновании среди
подразделений Приморского объеди�
нения.

Высоких результатов в боевой учё�
бе добились дивизион подразделения
ОВРа, где командиром капитан 2 ран�

га Геннадий Поддубный, ракетно�ар�
тиллерийское подразделение, кото�
рым командует капитан 2 ранга Алек�
сей Грачёв, отдел кадров и строевая
служба, возглавляемые капитаном
3 ранга Виталием Хватковым, отдел
по работе с личным составом соеди�
нения под командованием помощни�
ка командира соединения по работе с
личным составом капитана 3 ранга
Алексея Лавшонка, береговая база
соединения, где командиром капитан
Максим Кирсанов.

Среди кораблей с лучшей стороны
отличаются экипажи малого противо�
лодочного корабля «Усть�Илимск» (ко�
мандир капитан�лейтенант Сергей Удо�
виченко), базового тральщика (коман�
дир капитан 3 ранга Денис Нечаев) и
гвардейского ракетного катера класса
«Молния» (командир гвардии капитан�
лейтенант Валерий Ткаченко).

Таким образом, в минувшем полу�
годии личный состав нашего соедине�
ния по качеству и количеству выпол�
ненных в подразделениях и на кораб�
лях задач сработал неплохо. Тем не
менее останавливаться на достигну�
том мы не собираемся.

� Товарищ капитан 2 ранга, с ка�
кими проблемами вам пришлось
столкнуться в зимнем периоде обу�
чения?

� Одна из основных проблем � под�
готовка специалистов из числа воен�
нослужащих, проходящих службу по
призыву. Согласитесь, год службы не�
достаточен для того, чтобы молодой
матрос в должной мере овладел осно�
вами морского дела. Поэтому мы ста�
раемся компенсировать это активной
морской практикой, работой офицерс�
кого, мичманского и старшинского со�
става по приведению качества подго�

товки молодых специалистов в соответ�
ствие с требованиями. Считаю, что пе�
редача молодёжи опыта и знаний в уп�
равлении боевой техникой и оружием
является основной задачей командно�
го состава подразделений и кораблей.

� А каковы перспективы работы
в новом периоде обучения?

� Прежде всего отработка меропри�
ятий оргдекады. Начинать каждое по�
лугодие с уставных первооснов
флотской службы � это один из «стол�
пов» корабельной организации. Как
показывает многолетняя практика, в
этом аспекте не обходится без про�
блем. Думаю, не погрешу против исти�
ны, если скажу, что от качества выпол�
нения элементов оргпериода зависят
будущие результаты работы корабель�
ных экипажей. В нашем соединении
подобные вопросы отрабатываются
досконально. Поскольку на кораблях
много молодых матросов, предстоя�
щая оргдекада станет для них отлич�
ным введением во флотскую жизнь.

Не менее важным этапом будет пе�
риод подготовки и участие кораблей
соединения в праздновании Дня Во�
енно�Морского Флота России, в ходе
которого зрителям продемонстриру�
ют зрелищные и достаточно сложные
элементы боевой учёбы. Поэтому мы
начинаем их отработку уже сейчас.
Кроме того, в новом учебном периоде
соединение будет подвергнуто цело�
му ряду проверок. Ну и, разумеется,
венцом полугодия станет сбор�поход
кораблей флота, в котором мы при�
мем самое активное участие. Как ви�
дите, уровень ответственности чрез�
вычайно высок.

Владимир  КРАСНОКУТСКИЙ.
Фото автора.
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� С изменением структуры � а се�
годня мы замыкаемся напрямую на
управление соединения � гораздо
больше стало и задач для роты, и от�
ветственности у её командира, � рас�
сказывает Владимир Геннадьевич. �
С заметным увеличением личного со�
става мы сумели сохранить костяк
опытных кадров. Это старшие пра�
порщики Денис Ковтанюк, Максим
Никифоров, Денис Дёмкин. С ними я
служу с лейтенантской поры, сейчас
им доверено возглавить взводы бро�
нетанковой и автомобильной техни�
ки, специальных работ.

Другие специалисты пришли из
подразделений, имеющих отношение

к ремонтной специфике, в том числе и
контрактники � старшина Александр
Коншин, старший сержант Михаил
Королёв, сержант Михаил Штыбин.
Большую помощь оказывают мне ко�
мандир взвода ремонта вооружения
старший прапорщик Сергей Шакмеев,
старшина роты старший прапорщик
Юрий Кучковский, побывавшие в своё
время в «горячих точках».

Радует, что постепенно идёт замена
старой техники на новую, более совер�
шенную. В прошлом году, вскоре пос�
ле реорганизации, мы получили мощ�
ные, с высокой проходимостью «Ура�
лы» и КамАЗы, современные и более
надёжные в эксплуатации мастерские

на базе «Уралов», оснащённые обору�
дованием, приспособлениями для опе�
ративного ремонта техники и вооруже�
ния. Чего только стоит сварочный ап�
парат � изобретение последнего деся�
тилетия! И ещё, конечно, ожидаем по�
ступлений техники, особенно нужны
передвижные мастерские. Возникают
проблемы с запчастями, тут уж прихо�
дится подчас проявлять смекалку � есть
в роте спецы с новаторским умом и зо�
лотыми руками.

В ходе ротных тактико�специаль�
ные учений мы организовывали сла�
живание воинского коллектива в ре�
альных полевых условиях, ведь у нас
добрая половина � призывники осе�
ни�2010. На предстоящих учениях
обязательно выставим ремонтно�
эвакуационную группу. Это для нас
тоже хорошая школа специальной
выучки. Главная сейчас задача � под�
готовить ко всем мероприятиям тех�
нику, чтобы она не подкачала в ходе
учений любого уровня.

Записал Константин  ЛОБКОВ.

Фото автора.
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ную военную службу Большеу�
ральским райвоенкоматом Крас�
ноярского края.

Служить начал на Тихоокеанс�
ком флоте. Окончил здесь же шко�
лу мичманов, специализировался в
инженерно�сапёрном деле.

В Чечню Андрей прибыл в конце
апреля 1995 года в составе 106�го
полка морской пехоты в должнос�
ти командира взвода инженерно�
десантной роты.

В жестоком бою 26 мая в Агиш�
тинском ущелье сапёры шли впере�
ди вместе с разведчиками: един�
ственная дорога, лес на склонах,
тропы � всё было густо усеяно про�
тивопехотными и противотанковы�
ми минами. И сапёров снайперы бо�
евиков старались выбить в первую
очередь…

За проявленное мужество мич�

ману Андрею Захарчуку посмерт�
но было присвоено звание Героя
России. Его именем названа одна
из улиц в Первомайском районе
Владивостока.

Похоронен Андрей Захарчук на
родине � в городе Ачинске Красно�
ярского края.

Ветераны во главе с бывшим за�
местителем  командира полка под�
полковником запаса Виктором Ам�
пилоговым возложили венки и жи�
вые цветы к мемориальным плитам
с именами всех морских пехотин�
цев, погибших в Чеченской Респуб�
лике. А затем в тесном кругу вете�
раны полка вспомнили боевых то�
варищей, ведь память их подвига �
нетленна.

Владимир  БОЧАРОВ.

Фото автора.
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� Анатолий Владимирович, вы
уже несколько месяцев в должно�
сти заместителя командующего
флотом по работе с личным соста�
вом. Прежним местом вашей
службы был Северный флот. Что
общего, на ваш взгляд, между
двумя флотами и в чём особен�
ность Тихоокеанского?

� Общего, безусловно, много. По�
другому и быть не может, поскольку
и Северный, и Тихоокеанский явля�
ются составляющей Военно�Морс�
кого Флота России, решают общие
задачи. Конечно, есть и различия, и
прежде всего � в необъятных просто�
рах, на которых решает свои задачи
Тихоокеанский флот. Часто прихо�
дится бывать в различных воинских
гарнизонах, так вот перелёт из од�
ного в другой может составлять не�
сколько часов. Что касается моей не�
посредственной деятельности, она в
принципе неизменна � работа с людь�
ми. И требования в организации ра�
боты с личным составом одинаковы
что на Северном, что на Тихоокеанс�
ком флотах.

� Наше интервью � первое в ва�
шей новой должности и первая
возможность представить вас
флоту. Если можно, коротко рас�
скажите о себе, о своей службе.

� Родом я с Украины, из Киевской
области. Окончил строительный тех�
никум, был призван в ряды Воору�
жённых Сил. Срочную службу про�
ходил в ракетных войсках, участво�

вал в боевых ракетных стрельбах на
полигоне Капустин Яр. Окончил Ки�
евское высшее военно�морское по�
литическое училище, и дальнейшая
моя судьба 25 лет была связана с
Краснознамённым Северным фло�
том. Начинал службу, как и многие
политработники в то время, в долж�
ности секретаря комитета комсомо�
ла на крейсере «Мурманск», кото�
рый не одно десятилетие был флаг�
маном Северного флота. Служба там
стала для меня хорошей школой,
если не сказать академией. В экипа�
же крейсера сложились великолеп�
ные традиции, и прежде всего � вы�
сокая флотская культура офицеров,
безупречное соблюдение суборди�
нации, любовь к военно�морской
службе. Затем последовательно про�
шёл на кораблях все должности �
офицера�политработника, офицера�
воспитателя.

Служил на тяжёлом атомном ра�
кетном крейсере «Калинин» (ныне
«Нахимов»), а после окончания в
1994 году Гуманитарной академии
ВС РФ был заместителем команди�
ра эскадренного миноносца «Расто�
ропный». Последняя моя корабель�
ная должность � заместитель коман�
дира корабля по воспитательной ра�
боте тяжёлого атомного ракетного
крейсера «Пётр Великий». На крей�
сере я прослужил три года. В 2002�м
принял должность помощника на�
чальника штаба Северного флота по
воспитательной работе. А потом са�

мостоятельная должность замести�
теля командира по воспитательной
работе � начальника отдела воспита�
тельной работы в Беломорской во�
енно�морской базе.

� Вы выпускник Киевского мор�
полита � единственного в бывшем
СССР военно�морского полити�
ческого училища. Изменилась по�
литическая обстановка, произош�
ли перемены в Вооружённых Си�
лах. И тем не менее кем вы себя
считаете: замполитом, офицером
по работе с личным составом или,
может быть, есть другое мнение
на этот счёт?

� Да, мнение есть. Я считаю себя
прежде всего морским офицером,
который в 1986 году после оконча�
ния военного училища ступил на па�
лубу крейсера «Мурманск» лейте�
нантом, а через 16 лет сошёл на бе�
рег с борта ТАРКр «Пётр Великий»
уже в звании капитана 1 ранга. Уча�
ствовал в боевых службах, в дело�
вых и официальных визитах. Все
свои воинские звания я получил, на�
ходясь на службе в плавсоставе. По�
этому сначала я морской офицер, а
потом � офицер по работе с личным
составом.

Что касается перемен в Воору�
жённых Силах, они грандиозны. Не
секрет, что органы по работе с лич�
ным составом также претерпели су�
щественные изменения, как каче�
ственные, так и количественные.
Произошли значительные сокраще�
ния, и офицеров данной специаль�
ности осталось не так много, хотя
они очень нужны в войсках. Возмож�
но, в перспективе будут введены до�
полнительные должности офицеров
по работе с личным составом, и
прежде всего, вероятно, психологов.
Всё будет зависеть от решения вы�
шестоящего командования.

Перемены произошли и в каче�
ственном составе. С распадом СССР
все политические училища были со�
кращены, и сейчас, очевидно, дослу�
живают свои установленные сроки те
офицеры по РЛС, которые получали
базовое образование. Другие, кото�
рые стоят на этих должностях, про�
ходят переподготовку, мы их обуча�
ем. При одном из военных институ�
тов создан факультет, где готовят
офицеров по нашей специальности,
есть высшие офицерские классы,
курсы повышения квалификации. Но
этого, на мой взгляд, недостаточно.
Хотелось бы, чтобы должности, осо�
бенно первичные � заместителей ко�
мандиров по РЛС рот, батальонов, �
были укомплектованы офицерами,
которые имеют образование именно
по этой специальности.

Цели и задачи нашей работы ос�
тались прежними. Мы занимаемся
воспитательной деятельностью, ра�
ботой по укреплению правопорядка
и воинской дисциплины, военно�со�
циальной работой, психологичес�
кой, культурно�досуговой.

� Сегодня активно обсуждает�

ся тема введения в армии и на
флоте военных священников.
Они должны в какой�то степени
заменить воспитательные струк�
туры?

� Не согласен. Они должны вместе
с органами по работе с личным со�
ставом помогать воспитывать людей.
К нам на флот уже пришли штаты по�
мощников командиров по работе с
верующими военнослужащими. Их
пока немного, всего восемь. Я встре�
чался с архиепископом Владивосток�
ским и Приморским Вениамином, у
нас были совещания на эту тему, при�
езжали представители из Москвы. Мы
работаем в этом направлении, хотя
существуют определённые сложнос�
ти, как и во всяком новом деле. Ду�
маю, проблема решаема. Будут спе�
циально готовить, обучать помощни�
ков командиров по работе с верую�
щими военнослужащими, чтобы они
понимали цели и задачи людей в по�
гонах. На эти должности будут назна�
чать только священнослужителей.
Считаю, это пойдёт на пользу обще�
му делу. Важны не методы, а конеч�
ная цель: чтобы в коллективе всё
было спокойно, чтобы все моряки
вернулись домой здоровыми на ра�
дость своим родителям.

� Реалии сегодняшнего дня на�
сыщены современной техникой,
Интернетом и т. п. А что со стары�
ми формами воспитания � беседа�
ми, занятиями по ОГП?

� Не считаю, что это старые фор�
мы работы с личным составом. Это
формы, с которыми мы до сих пор
нормально работаем. Интернет, на
мой взгляд, не является формой вос�
питания. А вот индивидуальная бе�
седа с моряком � другое дело. Не бу�
дет этого � не будет и знания обста�
новки в коллективе. Характеризую�
щие человека документы всё равно
в полной мере не могут раскрыть его
так, как задушевная беседа. И такая
работа должна проводиться не толь�
ко с моряком. Почему бы тому же
командиру взвода не позвонить ро�
дителям военнослужащего, не по�
здравить их с праздником, днём
рождения? Так мама расскажет всё
о своём сыне и даже подскажет, на
что обратить внимание. И моряку
будет приятно, и командир узнает
немало о своём подчинённом. У меня
в практике были такие случаи, когда
на второй день после разговора с
родителями отец уже был в части,
один на один они общались с сыном
и потом с этим матросом практичес�
ки не было проблем.

А возьмём занятия по ОГП. Это
обязательная форма обучения лич�
ного состава. И очень не правы те,
кто считает, что посредством обще�
ственно�государственной подготов�
ки нельзя воспитать воина. Прежде
всего, это одна из форм работы, ко�
торая предусматривает сбор лично�
го состава в одном месте на опреде�
лённое время, где командиры могут
тесно общаться с людьми. Не урыв�

ками, не в ущерб боевой подготов�
ке, а в специально предусмотренное
распорядком дня время. Да, есть ти�
повые планы, но в них специально
предоставлен резерв времени, где
можно проводить свои мероприятия,
можно брать свои темы. Есть набо�
левший вопрос в коллективе � пожа�
луйста, работайте с людьми. А ког�
да занятия проводятся формально,
когда отец�командир не знает своих
подчинённых, значит, толком ника�
ких ОГП и информирования там нет.
И никакие ссылки на занятость не
могут быть оправданием. Занятия по
общественно�государственной под�
готовке являются одной из основных
форм боевой подготовки, и задача
командиров � организовать каче�
ственное их проведение.

� Зимний период боевой учёбы
завершён, начался летний. Что
удалось сделать воспитательным
структурам в плане повышения
боеготовности флота, в укрепле�
нии воинской дисциплины и вос�
питании военных моряков?

� Стоящие перед флотом задачи
успешно выполнены. Большинство
соединений, частей и кораблей пока�
зали высокие результаты при прове�
дении мероприятий оперативной, мо�
билизационной и боевой подготовки
сил (войск) флота. В этом немалая
заслуга и органов по работе с лич�
ным составом. Проводимая ими в вой�
сках работа в целом способствовала
поддержанию устойчивого мораль�
но�психологического состояния лич�
ного состава, укреплению правопо�
рядка и воинской дисциплины.

Органы по работе с личным со�
ставом ТОФ, при их значительном
сокращении (на 75 процентов), не
растратили ранее наработанный по�
ложительный опыт воспитательного
воздействия на все категории воен�
нослужащих и гражданский персо�
нал.

Организована планомерная рабо�
та по морально�психологическому
обеспечению мероприятий опера�
тивной, мобилизационной и боевой
подготовки сил (войск) флота, выра�
ботке наиболее оптимальных форм
и методов информационно�пропа�
гандистской, культурно�досуговой,
военно�социальной и психологичес�
кой работы с личным составом в но�
вых условиях. Органы по работе с
личным составом сил (войск) полу�
чили навыки организации морально�
психологического обеспечения в но�
вых организационных структурах в
ходе командно�штабных учений и
тренировок, несения боевой служ�
бы, обеспечения безопасности судо�
ходства в районе Аденского залива,
выполнения боевых упражнений в
море и на полигонах.

Руководителями всех уровней
стало уделяться больше внимания
практической работе в соединениях,
на кораблях, в воинских частях и
подразделениях, в первую очередь
постоянной готовности. Обеспечено
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Интервью с заместителем командующего ТОФ по работе с личным составом капитаном 1 ранга А.ЗЕЛИНСКИМ

СЛОВО,  ЗОВУЩЕЕ  К  ДЕЙСТВИЮСЛОВО,  ЗОВУЩЕЕ  К  ДЕЙСТВИЮ
единство планирования повседнев�
ной деятельности, боевой подготов�
ки и работы с личным составом.

Проведён комплекс информаци�
онно�пропагандистских мероприя�
тий по доведению и разъяснению
личному составу, гражданскому пер�
соналу флота решений Президента
Российской Федерации, Правитель�
ства РФ, Министерства обороны по
укреплению обороноспособности
государства в ходе перехода Воору�
жённых Сил к новому облику. Осо�
бое внимание было обращено на
изучение социальной обстановки,
настроений среди военнослужащих
и членов их семей, разъяснение им
стратегии социального развития Во�
оружённых Сил Российской Федера�
ции, Тихоокеанского флота.

Различными формами и методами
военно�социальной работы принима�
лись своевременные меры предупре�
дительного характера по снижению
негативного влияния социальных
факторов на военнослужащих.

� Недавно мы отметили 280�ле�
тие Тихоокеанского флота. У него
богатая история. А что интересно�
го вписали в страницы этой исто�
рии современники?

� На Тихоокеанском флоте про�
должают службу офицеры, мичма�
ны, которые осваивали авианосные
корабли, атомные крейсера, атом�
ные подводные лодки стратегичес�
кого назначения, новые самолёты
ракетоносной, противолодочной и
штурмовой корабельной авиации,
ракетные комплексы берегового ба�
зирования, участвовали в дальних
походах, в уникальных гидрографи�
ческих исследованиях, спасатель�
ных операциях, дружеских и офици�
альных визитах во многие страны
мира. Своей службой они передают
опыт сегодняшнему поколению ти�
хоокеанцев, которые вносят достой�
ный вклад в укрепление боевой го�
товности флота, сохраняют его бое�
вой потенциал, приумножают слав�
ные традиции.

На протяжении нескольких лет
отряды боевых кораблей и вспомо�
гательных судов выполняют ответ�
ственные задачи в районе Аденско�
го залива по обеспечению безопас�
ности судоходства. Их деятельность
получила высокую оценку Президен�
та РФ, министра обороны РФ, глав�
кома ВМФ, командования флота.

Хотелось бы в летнем периоде
обучения пожелать всем тихоокеан�
цам, ветеранам флота, их родным и
близким крепкого флотского здоро�
вья, счастья и благополучия, мирного
неба, спокойного моря, успехов в со�
вершенствовании воинского мастер�
ства, продолжении славных традиций
Тихоокеанского флота во имя могу�
щества и процветания Отечества.

� Спасибо, Анатолий Владими�
рович, за беседу.

Наталья  ПИСКУНОВА.

Фото Владимира БОЧАРОВА.

СМС�ки проголосовали
за полуостров

Назимова
Завершилось СМС�голосова�

ние по вопросу размещения мемо�
риального комплекса «Город во�
инской славы». В голосовании
приняли участие 3522 человека.
Более 65% (2296 человек) из них
высказались за размещение сте�
лы на полуострове Назимова, око�
ло 23 % (820) проголосовали за
размещение мемориала на Кора�
бельной набережной, около 11 %
(406) выбрали кольцо Инструмен�
тального завода.

В голосовании приняли участие
абоненты всех сотовых компаний,
предлагающих свои услуги во Вла�
дивостоке, � МТС, НТК, АКОС, «Ме�
гафон» и «Билайн».

«Лидер определился сразу после
начала СМС�голосования 16 мая, �
отмечает представитель компании
МТС. � Уже на следующий день про�
голосовало 360 человек, 223 из них
отдали голоса полуострову Назимо�
ва. Всего в СМС�голосовании приня�
ло участие 1172 абонентов МТС,
782 из них прислали СМС за вариант
номер 1».

Напомним, СМС�голосование, ко�
торое стартовало 16 мая, организо�
вано по поручению главы города Иго�
ря Пушкарёва с целью изучения мне�
ния по этому вопросу жителей Вла�
дивостока. Для голосования специа�
листами были предложены три вари�
анта: полуостров Назимова, Кора�
бельная набережная и кольцо в рай�
оне Инструментального завода. До
проведения массового СМС�голосо�
вания эти варианты активно обсуж�
дались в среде профессиональных
архитекторов, а также в ходе анкети�
рования экспертного сообщества
(учёные, преподаватели, учителя, де�
путаты, историки, музейные работни�
ки, представители туристической
сферы и другие).

Результаты СМС�голосования бу�
дут учтены при принятии окончатель�
ного решения по выбору места раз�
мещения мемориального комплекса
«Город воинской славы».

Экологический
праздник пройдёт

на центральной
площади Владивостока

Завтра в рамках празднования
Всемирного дня охраны окружаю�
щей среды на площади Борцов за
власть Советов состоится городс�
кой экологический праздник. Ме�
роприятие проводится управлени�
ем охраны окружающей среды и
природопользования администра�
ции краевого центра в ходе реали�
зации долгосрочной целевой про�
граммы «Сохранение и развитие
зелёных насаждений города Вла�
дивостока на 2011�2015 гг.».

Для жителей и гостей Владивос�
тока выступят лучшие творческие
коллективы, будет организована
большая конкурсная программа, на�
правленная на проверку и повыше�
ние экологических знаний с вручени�
ем призов и сувениров от админист�
рации Владивостока.

Начало праздника в 12 часов.

В преддверии
пляжного сезона

Во Владивостоке состоялось
выездное совещание комиссии по
контролю за содержанием пляжей
и мест массового отдыха населе�
ния под руководством заместите�
ля главы администрации города
Владивостока Альфреда Татарчу�
ка. На этот раз прошла проверка
готовности пляжей Амурского за�
лива к купальному сезону.

Напомним, что в состав комиссии
входят специалисты структурных
подразделений администрации Вла�
дивостока, представители Роспот�
ребнадзора, военного лесничества и
МЧС.

Первыми пляжами, которые посе�
тила комиссия, стали МУП «Парк
культуры и отдыха имени С. Лазо» и
ООО «Ривьера�Лагуна», располо�
женные на станции «Санаторная».
Как отметил начальник отдела по ис�
полнению административного зако�
нодательства Александр Мадич, с
каждым годом данные пляжи стано�
вятся всё лучше и благоустроеннее.
Арендаторами проводится работа по
очистке дна, подготовке спасателей,
оборудованию спасательных вышек
и мест общего пользования.

Следующими в списке проверяе�
мых объектов стали места, пригод�
ные для отдыха населения, � станция
«Чайка» (левая сторона побережья)
и ООО «Прибой» (мыс Токаревско�
го). Территория мыса Токаревского
поделена арендаторами на три зоны:
зона отдыха с платными шезлонга�
ми, зона бесплатного отдыха насе�
ления, где также есть беседки и дру�
гие места общего пользования, и
«VIP�территория», на которой раз�
вернулись беседки, шезлонги, детс�
кие площадки, а также планируется
установка бассейна и водных горок
для детей.

Итоговая проверка пляжей прой�
дёт 7 и 8 июня. До этого времени
арендаторы должны привести в по�
рядок территории, выставить всё не�
обходимое оборудование, устранить
недочёты, которые были отмечены
комиссией. В этот день будут подпи�
сываться акты приёмки пляжей и
мест отдыха. В случае, если по ка�
ким�либо причинам данный документ
не будет подписан, арендаторы не
вправе будут взимать плату с населе�
ния. Напомним, что открытие купаль�
ного сезона состоится 15 июня.

Пресс1служба  администрации
г. Владивостока.

Итоги работы с личным соста�
вом на Тихоокеанском флоте в
зимний период обучения
2011 года подведены на учебно�
методическом сборе, состояв�
шемся в главной базе ТОФ Вла�
дивостоке. В сборе приняли учас�
тие офицеры и служащие органов
по работе с личным составом час�
тей и соединений флота.

В своём докладе заместитель
командующего ТОФ по работе с
личным составом капитан 1 ранга
Анатолий Зелинский обстоятельно
проанализировал состояние дис�
циплины в воинских коллективах,
практику работы офицеров по РЛС
и психологов, статистику и тенден�
ции по основным направлениям де�
ятельности возглавляемой им
структуры. Офицерскому корпусу,
занятому РЛС, поставлены задачи
по устранению недостатков в их
практической сфере и повышению
качества индивидуальной работы

со всеми категориями личного со�
става.

В новом облике Вооружённых
Сил РФ особое место отводится
младшим командирам. Этому важно�
му вопросу и было посвящено про�
шедшее в рамках сбора инструктив�
но�методическое занятие под руко�
водством начальника отдела по ра�
боте с личным составом ТОФ капи�
тана 1 ранга Дмитрия Струкова. Он
доходчиво, на примере из своей

практической деятельности расска�
зал о системе работы должностных
лиц со старшинским (сержантским)
составом кораблей и частей флота,
особо отметив роль старшин в обу�
чении и воспитании подчинённых.

Сегодня значительно возросли
требования к работе с личным со�
ставом. Выполнение ответственных
учебно�боевых задач предполагает
не только высокое боевое мастер�
ство военных моряков, но и доста�

точно высокую степень морально�
психологического обеспечения
войск и сил флота.

И не случайно в своём выступле�
нии заместитель начальника отдела
по работе с личным составом флота
подполковник Валерий Буток заост�
рил внимание присутствующих на си�
стеме работы должностных лиц ор�
ганов по работе с личным составом
по организации морально�психологи�
ческого обеспечения, его планирова�

ния, указал перечень необходимых
документов и порядок их ведения.

Немалый интерес у собравшихся
вызвало и инструктивно�методичес�
кое занятие, которое провёл капитан
1 ранга запаса Геннадий Виноградов.
Как опытный методист, он доходчиво
рассказал о системе планирования
работы с личным составом в свете
требований оргметодуказаний Глав�
ного управления по работе с личным
составом ВС РФ, командующего вой�

сками Восточного военного округа и
командующего Тихоокеанским фло�
том на 2011 учебный год.

О порядке оценки морально�пси�
хологического состояния личного
состава, особенностях организации
психологической работы в частях и
на кораблях флота доложил участ�
никам сбора капитан 2 ранга Роман
Руденок. Офицер подробно остано�
вился на особенностях данной про�
блемы, отметил наиболее важные
моменты в её реализации.

Дополнительные сообщения и те�
матические обзоры для участников
сбора сделали представители воен�
ной прокуратуры ТОФ и Тихоокеан�
ского военного суда. Лучшим воен�
ным воспитателям были вручены па�
мятные подарки. Учебно�методичес�
кий сбор проведён по плану коман�
дующего Тихоокеанским флотом.

Владимир  БОЧАРОВ.
Фото автора.

ПОДВЕДЕНЫ  ИТОГИ,
НАМЕЧЕНЫ ПЕРСПЕКТИВЫ

Работа с личным составомРабота с личным составомРабота с личным составомРабота с личным составомРабота с личным составом
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05 июля 2011 года в 10 ч. 00 мин. ООО «Компания КЕСС» от имени Территориального
Управления Федерального агентства по управлению государственным имуществом в
Приморском крае проводит публичные торги, открытые по составу участников и форме подачи
предложений по цене продажи следующим арестованным недвижимым имуществом:

 � 1/2 доли нежилого помещения в многоквартирном доме, назначение объекта: нежилое,
общая площадь 43 кв.м., этаж 1, номера на поэтажном плане 87�91, кадастровый (или
условный) номер 25�25�10/009/2008�282, адрес (местоположение) объекта: Приморский
край, Кавалеровский район, пгт. Кавалерово, ул. Арсеньева, д. 76.

 Начальная цена продажи 249 100 рублей.
Шаг аукциона устанавливается в размере 5 000 (пять тысяч) рублей.
Основание продажи имущества � постановление судебного пристава�исполнителя ОСП по

Кавалеровскому району УФССП по Приморскому краю от 31.03.2011 г.
Участие в торгах оформляется договором о задатке.
Задаток в размере 5 % начальной цены продажи должен поступить на указанный в

договоре о задатке счет Территориального управления Федерального агентства по
управлению государственным имуществом в Приморском крае не позднее 30.06.2011 г. При
непоступлении задатка на указанный счет в установленный срок претендент не допускается
до участия в аукционе. Для заключения договора о задатке предоставляются: нотариально
заверенные копии учредительных документов, полученная не ранее чем за шесть месяцев до
дня проведения торгов выписка из единого государственного реестра юридических лиц
(индивидуальных предпринимателей) или нотариально заверенная копия такой выписки (для
юридических лиц и индивидуальных предпринимателей) протокол о назначении
исполнительного органа, решение уполномоченного органа об участии в торгах (для
юридических лиц), копия паспорта, копия свидетельства о присвоении ИНН (для физических
лиц), доверенность на лицо, уполномоченное действовать от имени заявителя при подаче
заявки, реквизиты банковского счета для возврата задатка, опись прилагаемых документов.
Документы, предоставляемые иностранными физическими и юридическими лицами, должны
быть легализованы в установленном порядке и иметь нотариально заверенный перевод на
русский язык. Победителем торгов признается участник, предложивший наибольшую цену.
Победитель подписывает в день проведения аукциона протокол о результатах публичных
торгов, имеющий силу договора. Условия договора о задатке и протокола о результатах
торгов устанавливаются в качестве условий договоров присоединения. Победитель уплачивает
цену продажи имущества в течение пяти дней со дня проведения торгов в установленном
законом порядке. Ознакомление с информацией о предмете торгов, порядком проведения
аукциона, формами договора о задатке и протокола о результате торгов, заключение
договора о задатке осуществляются от даты опубликования по 30.06.2011. с 10.00 ч. до
16.45 ч., ежедневно, кроме выходных и праздничных дней по адресу: Приморский край,
г. Владивосток, ул. Добровольского, 35, каб. 1, тел: 28�77�06. Торги проводятся по адресу:
Приморский край, г. Владивосток, ул. Добровольского, 35, каб. 1, тел: 28�77�06.

� Хотелось бы начать диалог с обзора за�
конодательства, регулирующего правоотно�
шения по НИС. Что нового?

� В январе текущего года вступило в действие
Постановление Правительства Российской Фе�
дерации от 16.12.2010 г. №1028, которым были
утверждены изменения в Правила предоставле�
ния участникам накопительно�ипотечной систе�
мы жилищного обеспечения военнослужащих
(далее � НИС) целевых жилищных займов (далее
� ЦЖЗ) для приобретения жилья. Изменения кос�
нулись в основном следующих моментов. Во�
первых, ЦЖЗ теперь можно использовать не
только для погашения первоначального взноса
при получении ипотечного займа или приобрете�
ния жилья на вторичном рынке (под таким жиль�
ём также понимается и жильё в новостройках, на
которое зарегистрировано право собственнос�
ти), но и для участия в долевом строительстве,
для которого формы типовых договоров ЦЖЗ
будут утверждены приказом министра обороны
в ближайшее время.

Во�вторых, свидетельство о праве участника
НИС на получение ЦЖЗ теперь действует не три,
а шесть месяцев. Безусловно, эта мера является
своевременной и необходимой, так как практи�
ка показала, что прежнего срока действия сви�
детельства многим военнослужащим было не�
достаточно для приобретения жилья, особенно
если речь шла о покупке квартиры в регионе,
отличном от места службы участника НИС.

В�третьих, новой редакцией Правил определе�
но, что залог (ипотека) в пользу Российской Фе�
дерации на приобретаемое жильё возникает в
силу закона со дня государственной регистрации
права собственности на приобретённое жильё.
Это означает, что по договорам ЦЖЗ, которые
военнослужащие заключают начиная с 2011 года,
последующие договоры об ипотеке оформляться
не будут. Таким образом, срок всех мероприятий
по получению кредита и оформлению права соб�
ственности на приобретённое участниками НИС
жильё сократится практически вдвое.

Хотелось бы сказать несколько слов о поряд�
ке выплат увольняемым участникам НИС и чле�
нам их семей денежных средств, дополняющих
накопления для жилищного обеспечения. Ука�
занный порядок установлен приказом министра
обороны Российской Федерации от 20.02.2006
г. №77 и при определённых условиях предусмат�
ривает выплату увольняемым участникам НИС
денежных средств, которые они могли бы нако�
пить с момента исключения их из списков лично�
го состава воинской части до даты, когда их об�
щая продолжительность военной службы соста�
вила бы 20 лет.

� То есть указанные выплаты дополнитель�
ных денежных средств положены только при
определённых условиях? Не могли бы вы их
перечислить?

� Во�первых, это основание увольнения уча�
стника НИС. Эти выплаты положены только во�
еннослужащим, увольняющимся по основани�
ям, перечисленным в статье 10 Федерального
закона от 20.08.2010 г. №117�ФЗ. Другими сло�
вами, на получение этих выплат имеют право
военнослужащие, имеющие общую выслугу от
20 лет, в том числе и в льготном исчислении,
либо выслугу от 10 лет (но уволенные по сокра�

щению штатов, по болезни, предельному воз�
расту либо по предусмотренным законом се�
мейным обстоятельствам), либо военнослужа�
щие, признанные не годными к военной службе
по состоянию здоровья. Члены семей погибших
военнослужащих также имеют право на полу�
чение указанных выплат.

Для возникновения права на получение ука�
занных сумм, кроме того, необходимо, чтобы ни
сам военнослужащий�участник НИС, ни кто�либо
из членов его семьи не являлись нанимателями
(членами семьи нанимателя) жилого помещения
по договору социального найма либо собствен�
никами (членами семьи собственника) жилого
помещения. Исключением является наличие в
собственности квартиры, приобретённой при
помощи ЦЖЗ.

Отсутствие какого�либо жилья у военнослу�
жащего�участника НИС подтверждается соответ�
ствующими справками, которые вместе с рапор�
том на выплату указанной суммы военнослужа�
щий представляет командиру воинской части
после того, как будет издан приказ об увольне�
нии данного участника НИС из рядов ВС РФ. Рас�
смотрев полученные документы, командир час�
ти в течение месяца со дня подачи военнослужа�
щим такого рапорта (но не позднее даты исклю�
чения его из списков личного состава воинской
части) обязан принять мотивированное решение
о выплате либо об отказе в выплате.

� Спасибо за информацию. Скажите, ка�
кова в общих чертах последовательность
действий участников НИС по приобретению
жилья?

� Отправной точкой для этого является полу�
чение военнослужащим свидетельства о праве
на получение ЦЖЗ. Федеральным законом от
20.08.2004 г. №117�ФЗ «О накопительно�ипотеч�
ной системе жилищного обеспечения военнос�
лужащих» предусмотрено, что уже через три
года после включения в реестр участники НИС
могут обращаться за получением указанных сви�
детельств. Напомню, что порядок их получения
установлен временными методическими реко�
мендациями заместителя начальника раскварти�
рования и обустройства Минобороны России от
11.08.2008 г. №НИС�1/3/603.

Для получения свидетельства военнослужа�
щему необходимо обратиться с рапортом к ко�
мандиру воинской части, который в свою оче�
редь по подчинённости представляет необходи�
мые сведения в регистрирующий орган (для во�
еннослужащих Министерства обороны это Де�
партамент жилищного обеспечения Миноборо�
ны России). Форма рапорта военнослужащего и
форма представления необходимых сведений
указаны во временных методических рекомен�
дациях. Получив свидетельство, участник НИС
осуществляет подбор жилого помещения (само�

стоятельно или с помощью риелтора) и обраща�
ется в одну из кредитных организаций или в один
из банков, кредитующих участников НИС, за по�
лучением кредита или займа. Для обращения в
кредитную организацию требуются только сви�
детельство и паспорт участника НИС.

Кредитная организация осуществляет про�
верку на возможность заключения договора куп�
ли�продажи в отношении подобранной кварти�
ры. Военнослужащий, кроме того, представляет
в кредитную организацию отчёт об оценке сто�
имости квартиры и заключает договор страхова�
ния недвижимого имущества. По условиям вы�
дачи кредитов некоторых банков, также требу�
ется страхование жизни и здоровья. Оценочную
и страховую компании участник НИС выбирает
самостоятельно, никто не вправе навязывать ему
услуги той или иной организации. После приня�
тия кредитным комитетом банка решения о пре�
доставлении кредита военнослужащий заключа�
ет с ФГУ «Росвоенипотека» договор целевого
жилищного займа, а с банком � кредитный дого�
вор. После этого участник НИС и продавец квар�
тиры заключают договор купли�продажи, после
государственной регистрации которого кварти�
ра, являющаяся предметом договора, становит�
ся собственностью участника НИС и передаётся
в залог банку и Российской Федерации. Залог
(ипотека) будет снят после погашения обяза�
тельств по договору целевого жилищного займа
и кредитному договору. Теперь участник НИС
сможет не только владеть и пользоваться куп�
ленной квартирой, но и распоряжаться, то есть
при желании продать её.

� Какие банки сегодня кредитуют участни�
ков НИС?

� На территории ответственности филиала
действуют следующие кредитные организации:
в Приморском крае это ОАО «Наш дом � Примо�
рье», ОАО «Дальневосточный ипотечный
центр», ОАО СКБ Приморья «Примсоцбанк» и
филиалы Газпромбанка (ОАО) и ОАО АКБ
«Связь�банк» в г. Владивостоке. В Сахалинской
области кредитование участников накопительно�
ипотечной системы осуществляют филиалы ОАО
«Дальневосточный ипотечный центр» и Газпром�
банка (ОАО) в г. Южно�Сахалинске.

� Из чего складываются расходы военнос�
лужащих, сопутствующие оформлению
сделки?

� Что касается сопутствующих расходов, то,
как я сказал, они складываются из комиссии бан�
ка за выдачу кредита, оценки квартиры, заклю�
чения договора страхования, оплаты государ�
ственных пошлин за совершение регистрацион�
ных действий, оплаты услуг нотариуса, если воз�
никнет такая необходимость. В целом намети�
лась тенденция к снижению комиссии банков за
выдачу кредита, а в некоторых кредитных орга�

низациях она полностью отсутствует. Таким об�
разом, стоимость расходов, сопутствующих
оформлению сделки, постоянно снижается и в
количественном выражении на сегодняшний
день составляет около 60 тысяч рублей.

� Вы затронули тему, касающуюся страхо�
вания. Не могли бы вы рассказать подроб�
нее об этом? Почему требуется повторное
страхование, если военнослужащие застра�
хованы в обязательном порядке?

� Как я сказал выше, страхования жизни и
здоровья могут потребовать лишь некоторые
банки. И возникает это требование потому, что
обязательное государственное страхование уча�
стника НИС не гарантирует кредитной организа�
ции погашения участником в полном объёме за�
долженности по кредиту. Так, например, при по�
лучении военнослужащим I или II группы инва�
лидности, застрахованному в обязательном по�
рядке военнослужащему (а не банку�кредитору)
выплачивается соответственно 75 и 50 окладов
денежного содержания. Вместе с тем страховая
компания погашает задолженность заёмщика�
военнослужащего перед кредитором в полном
объёме, а квартира остаётся в собственности у
заёмщика.

Страхование предмета ипотеки (приобретае�
мой квартиры) имеет совершенно иную юриди�
ческую природу и назначение. Во�первых, в обя�
зательном порядке такой вид страхования не
осуществляется. Во�вторых, страхование риска
повреждения или утраты приобретаемого жилья
является одним из условий банка при выдаче
ипотечного кредита. При наступлении страхово�
го случая, то есть при повреждении или утрате
квартиры, страховая компания погашает оста�
ток задолженности заёмщика перед кредито�
ром. Заёмщику не нужно погашать кредит за
уничтоженное имущество.

� Существуют ли специальные страховые
программы для участников накопительно�
ипотечной системы?

� Да, однако более правильным будет говорить
не о программах, а о льготных тарифах страхова�
ния. Ряд страховых компаний заключили согла�
шения с ФГУ «Росвоенипотека» и предоставляют
участникам накопительно�ипотечной системы ус�
луги страхования по специальным тарифам. Пе�
речень указанных компаний имеется на сайте ФГУ
«Росвоенипотека»: www.rosvoenipoteka.ru, а ин�
формацию о региональной сети указанных ком�
паний можно получить во Владивостокском фи�
лиале ФГУ «Росвоенипотека».

Фото Владимира БОЧАРОВА.
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Спорт  в  ТОВМИ  у  всех  в  почёте

В этом испытании участвовали
представители управления институ�
та, командиры подразделений, пре�
подавательский состав и будущие
офицеры, всего около 200 военнос�
лужащих. Причём в специальном уп�
ражнении на полосе препятствий
большинство курсантов показали
очень высокие результаты, а более
70 выполнили спортивные разряды.
Среди них � Максим Аллилуев, Вла�

На протяжении нескольких меся�
цев длился ежегодный конкурс, в ко�
тором принимали участие творчес�
кие коллективы детских садов всех
районов Владивостока. Комиссии
было нелегко выбрать самые лучшие
номера, ведь речь идёт о маленьких
детях в возрасте от четырёх до шес�
ти с половиной лет, выступления ко�
торых всегда трогательны.

Идея конкурса � привлечь к музы�
кальному творчеству детей � зароди�
лась давно. А воплотилась она бла�
годаря энтузиазму музыкальных ра�
ботников детских садов. «К сожале�
нию, существует проблема с подоб�
ными специалистами в дошкольных
образовательных учреждениях, � го�
ворит главный специалист управле�
ния по работе с муниципальными уч�
реждениями образования адми�
нистрации города Владивосто�

ка Елена Волошина. � Но результаты
всегда зависят от желания, профес�
сионализма и творческих способно�
стей специалистов, работающих с
детьми. Даже там, где нет музработ�
ника, а у воспитателей есть огром�
ное желание показать таланты ма�
лышей, всё удаётся, как, например, в
детском саду №31.

Каждое дошкольное учреждение
старается попасть на «Весеннюю ка�
пель, � продолжает Елена Ивановна.
� Конечно, уровень подготовки год
от года растёт. Для постановки но�
меров привлекаются специалисты,
например хореографы. Костюмы
участников всё красочнее, более со�
временным и разнообразным стал
аккомпанемент, меняется световое
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Весёлые нотки
«Весенней капели»
На сцене Дворца пионеров состоялся гала(
концерт финалистов городского конкурса

музыкального творчества «Весенняя капель»
оформление сцены». Неизменны
только общие волнения и радость
детей и взрослых, насыщающие ат�
мосферу праздника.

«Какое замечательное выступле�
ние было у самых юных участников
гала�концерта из детского сада №45
с танцем «Маленькие гномики», �
восхищалась Елена Ивановна. За са�
мого маленького гномика Танечку в
зрительном зале переживали ее папа
капитан 3 ранга Владимир Бармин,
мама Анна и старшие братья Никита
и Данил.

«Это первое выступление моей
дочери, � говорит Владимир. � К нему
долго готовились буквально всей се�
мьёй. В эти несколько минут я испы�
тал и дрожь, и трепет, давненько со
мной такого не было. Зал встретил

тепло наш коллектив, а когда зри�
тели стали приветствовать выс�
тупление аплодисментами,
ощутил восторг и гордость за
свою дочь.

Спасибо организаторам
конкурса, подарившим та�
кую гамму чувств. Впечатле�
ния прекрасные, видно, как

стараются дети, понят�
но, сколько сил вло�

жили их педагоги».
 «Огромное

значение ме�
роприятия не
только в от�
крытии юных

талантов, но и в
сплочении семьи, � ком�

ментирует Елена Ивановна.
� Нередко за чередой насущ�

ных проблем мы недостаточ�
но времени уделяем тем, кому

оно так необходимо, � нашим ма�
лышам. Этот конкурс позволяет

родителям проявить заинтересован�
ность в успехе своих детей».

Ставший традиционным конкурс
«Весенняя капель» в очередной раз
удался. Здесь не было победивших и
проигравших, радовались взрослые
и дети, все участники получили по�
дарки, а руководители коллективов
� благодарственные письма. Немно�
го отдохнув, артисты снова начнут
подготовку к следующему конкурсу.
Администрация Владивостока снова
охотно поддержит организаторов
конкурса ради милых детских улы�
бок.
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димир Логинов, Алексей Шевченко.
Физическую подготовленность

тихоокеанцы демонстрировали в уп�
ражнениях на быстроту � бег на дис�
танции 60 и 100 метров, выносли�
вость � бег на дистанции 1 и 3 кило�
метра, силу � подтягивание на пере�
кладине, подъём переворотом, тол�
чок двух гирь по 24 килограмма, ры�
вок гири того же веса левой и пра�
вой руками. Здесь примером для

своих воспитанников стали замести�
тель начальника по научной и учеб�
ной работе капитан 1 ранга Андрей
Шмаков, начальник факультета ко�
раблевождения и минно�торпедного
вооружения капитан 1 ранга Вартан
Каваносян, начальник радиотехни�
ческого факультета капитан 1 ранга
Сергей Грачёв и начальник кафедры
радиоэлектронного оборудования
(авиации ВМФ) полковник Николай
Голощук.

В том, что кузница кадров морс�
ких офицеров добилась столь высо�
кой оценки, безусловно, заслуга все�
го коллектива кафедры физической
подготовки, которой с недавнего
времени руководит кандидат педа�
гогических наук мастер спорта Рос�
сии по военному пятиборью полков�
ник Евгений Попов.
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� Изменилась не только система
занятий и тренировок, изменилось от�
ношение людей в погонах к физичес�
кой подготовке на всех уровнях, � от�
метил Евгений Олегович. � Конечно,
огромную роль сыграла надбавка, ус�
тановленная для военнослужащих,
сдавших квалификационный уровень
физической подготовленности.

Хотелось, чтобы военные моряки
занимались спортом не только ради
сдачи нормативов и получения над�
бавок, а ради собственного здоро�
вья, что в целом скажется на укреп�
лении здоровья общества и нации
как основы процветания России, �
высказал пожелание полковник
Евгений Попов.
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